
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

発行日：令和５年 １月２０日 

表紙写真説明 

 
明けましておめでとうございます。氷点下の朝、小矢部川から湧き出た霧があたりを覆いつくしていました。

遠くに立山連峰を望みながら日の出とともに染まる空と雪景色に感動しシャッターを切りました。本年もよろし

くお願いいたします。 

 （文）撮 影：管財・調達課 窪田 満   

   撮影地：高岡市北島       

理念 
 

『救療済生』の済生会精神に基づいて、 

「やさしさ・信頼・安心」の医療を実践します。 

 

患者さんの権利 

 １ 基本的人権 

２ プライバシーを守る権利 

３ 適切な説明と情報を受ける権利 

４ 適切で最善な医療を受ける権利 

５ 説明に基づき医療行為を選択する権利 

 

基本方針 
 １ 患者さんと職員がともに満足する良質で 

  安全な医療を提供します。 

 

２ 急性期から回復期までの総合的な医療を提供

します。 

 

３ 医療・福祉の関係機関との連携を密にし、地域

包括ケアシステムの推進に貢献します。 

 

４ 全人的医療を提供できる人材育成に努めます。 

 

５ 健全な経営基盤の確立に努めます。 



 

 

  

 明治４４年２月１１日、明治天皇は、時の内

閣総理大臣桂太郎を召されて「恵まれない

人々のために施薬救療による済生の道を広

げるように」との済生勅語に添えてお手元金

１５０万円を下賜されました。桂総理はこの御

下賜金を基金として全国の官民 から寄付金

を募って同年５月３０日に 恩賜財団 済生会を創

立しました。 

済 生 会 小 史 

たかおか（済生会高岡病院） 

 

院長 川端 雅彦 

 
明けましておめでとうございます。皆さまにおかれ

ましては、お健やかに新春を迎えられたことと心より

お慶びを申し上げます。 

新型コロナウイルス感染症は、令和２年３月に富山県で最初の感染者が報告されて以来、ま

もなく満３年を迎えようとしています。明るい材料としましては、有効なコロナワクチンや抗

ウイルス薬が開発され、臨床に供されました。また、感染者全員の入院・隔離は不要となり、

現在、軽症者は１週間の自宅療養でよいことになっています。オミクロン株が主流となり、重

症化率・死亡率は大きく低下しています。しかし、当初目標の「ウイルスの克服」にはほど遠

く、コロナとの共存「ウイズ・コロナ」の状況です。ワクチン接種とマスク着用をはじめとし

た生活上の制限や辛抱が、まだ続くと考えられます。 

当院は、新型コロナウイルスの富山県重点医療機関のひとつに指定され、地域の方々を中心

としたコロナ感染患者さんの入院治療に、職員一致団結してあたってまいりました。今後も、

「救療済生」の恩賜財団済生会の精神に基づいて、急性期医療と回復期医療のベストミックス

を目指しつつ、皆さまに「やさしさ、信頼、安心」の当院理念を感じていただける医療機関と

して、良質で安全な医療を提供してまいります。 

本年の干支、卯（う）は、ウサギの穏やかで温厚な性格から「家内安全」を、またその跳ぶ

姿から「飛躍」や「向上」を象徴するとされます。 

済生会高岡病院は、済生会富山病院が戦災を免れた高岡市に移転して、昭和 23 年３月に高

岡病院と改称して以来、この３月で満 75歳を迎えます。この記念すべき年に、卯にならって、

当院もさらなる飛躍を目指します。 

皆さまとご家族にとりまして、健康で幸多い良き年となりますことを祈念しております。本

年も一層のご支援を賜りますようお願い申し上げます。 

■ 新年のご挨拶 

■ 卯年のみなさんの新年の抱負 

■ 新任医師紹介 

■ フードドライブで社会貢献！ 

■ 各種教室案内 等 
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たかおか（済生会高岡病院） 
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リハビリテーション療法部 

理学療法士 廣瀨 彩夏 

 

コロナ禍を通して健康の大切さを実感

することが増えました。仕事に子育てにと

目まぐるしい日々ですが、体調管理に気を

つけ毎日コツコツと出来ることを積み重

ねて、患者さんに元気を届けられるように

したいです。 

済生会高岡なでしこ保育園 

保育士 北越 幸恵 

 人生の節目の年を迎えました。日々、

足・腰に衰えを感じながらも子どもたち

の笑顔に癒やされパワーをもらってい

ます。これからも人とのつながり、ご縁

を大切にしながら過ごしていきたいと

思います。 

臨床検査科長 髙田 哲郎 

 当院に就職し、はや３５年余りの月

日が経ち、自分もついに還暦を迎えま

した。いろいろ紆余曲折もありました

が、今働けているのは周りに居る皆様

のおかげだと日々感謝しています。 

 今年は病院や皆様が、ウサギの様に

ぴょんぴょん飛躍することを祈ってい

ます 

５階病棟 看護師 加藤 大雅 

 

看護師となり、働き始めてはや２年が

経とうとしています。素晴らしい先輩方

や後輩と楽しく仕事が出来て充実して

います。今年は厄年、おみくじも凶でし

たが、年男パワーで１年間笑って楽しく

仕事も遊びも頑張りたいです。 

内科・リウマチ科医長 奥村 麻衣子 

 

 「とりあえず２年行ってきて」と言われて

こちらに赴任してはや５年…。４月から６

年目になります 

 皆様のおかげで日々楽しく学ばせていた

だいております。まだまだ未熟ではありま

すが、皆様のお役に立てるよう日々精進し

たいと思いますので引き続きよろしくお願

いします。 

http://www.wanpagu-p.sakura.ne.jp/nenga/fuk
http://www.wanpagu-p.sakura.ne.jp/nenga/ne
http://www.wanpagu-p.sakura.ne.jp/nenga/ne
http://www.wanpagu-p.sakura.ne.jp/nenga/ne
http://www.wanpagu-p.sakura.ne.jp/nenga/ne
http://www.wanpagu-p.sakura.ne.jp/nenga/ne
http://www.wanpagu-p.sakura.ne.jp/nenga/ne


 

 

  

  

たかおか（済生会高岡病院） 

 当院では 12 月 12 日～26 日にかけてフードドライブを実施しました。一昨年に実施して以来、今回

が２回目です。実は、12 月 17 日にイオンモール高岡で無料低額診療事業広報活動および健康相談

会を企画していましたが、コロナ感染者の急速な増加により、中止になってしまったため、院内ででき

る活動としてフードドライブを企画しました。急な実施にも関わらず、多くの職員の協力により、カップラ

ーメン、米、油、乾物などを寄付していただきました。集まった食品は、高岡市社会福祉協議会に提供

し、随時生活困窮者やひとり親家庭に配布される予定とのことです。 

フードドライブ事業は以前より高い関心を集めていますが、昨今の物価高の影響で食品寄付の需

要はますます高まっているので、今後も定期的に企画していきたいと考えています。 

 

医療社会事業課 宮森 順也 

新 紹

介 

介 任 医 師 

整形外科  𠮷本
よしもと

 有
ゆう
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✿趣味✿    ✿特技✿    ✿血液型✿ 

カメラ、ジム     そろばん         Ｏ型 

 金沢大学附属病院より赴任しました。全人的医療を心がけて頑

張っていきたいと思います。 



 

 

 

 

 

種 教 案 内 室 各 

 

 

新型コロナウイルスの影響を受け、 

しばらくの間、開催を自粛させていただきます。 

 時間：１５：００～  場所：８階 栄養相談室 

２月 ７日（火）      糖尿病ってどんな病気（内科医師） 

３月 ７日（火）      糖尿病治療薬の使い方と注意点（薬剤師） 

２月 ９日（木）      生活習慣を見直してみませんか（看護師） 

３月 ９日（木）      食事療法を継続するためのコツ（管理栄養士） 

２月１４日（火）      食事療法を継続するためのコツ（管理栄養士） 

３月１４日（火）      運動療法のすすめ（理学療法士） 

患者数 入院（１日平均）：220人  外来（１日平均）：447人 

病床利用率：84.1％    平均在院日数：15.1日 
１２月 

済生会高岡病院は、「院外処方せん」を推進しています。 

当院では、厚生労働省が推進する医薬分業の方針に従い、「院外処方せん」の発行を推進しています。ま

た、医療安全推進のために薬剤師が病棟に常駐して、薬剤業務・服薬指導を行っています。 

●患者の皆様方のご理解とご協力をお願いいたします● 

たかおか（済生会高岡病院） 

人数を制限し、予約された方のみとさせていただいており

ます。産婦人科外来までお問い合わせください。 

人数を制限し、予約された方のみとさせていただいており

ます。産婦人科外来までお問い合わせください。 

家族と一緒に自分らしいお産ができること、また楽しく母乳育児が出来ることを目指しています。 


